
             
 

 

 

3e semaine du Carême :  
« Peut-être donnera-t-il du fruit à l’avenir » (Luc 13, 9) 
 

Nous sommes dans le temps de la patience et de la miséricorde de Dieu. 
La parabole du figuier stérile est une invitation à la patience. Patience envers 
nous-mêmes, lorsque nos efforts de conversion ne semblent pas porter de fruits. 
Patience envers les autres, quand nous nous laissons irriter par leurs points 
faibles. Patience envers le Seigneur, lorsque nous le pensons loin de nous.  

 

Nous pouvons reconnaître dans cette parabole le peuple d’Israël, représenté par 
le figuier sur lequel le Seigneur a voulu cueillir des fruits qu’il ne trouve pas. 
Le vigneron se fait l’avocat du figuier et demande au propriétaire un délai pour 
donner une chance au figuier de donner du fruit. Quel est ce vigneron ? C’est 
Jésus qui nous invite à changer notre comportement pour porter du fruit.  
 
 

Le sais-tu ?  

Une parabole est une histoire racontée par Jésus. Par de petites histoires toutes 
simples, souvent proches de la vie de tous les jours, Jésus nous aide à 
comprendre qui est Dieu et à quoi ressemble le Royaume dans lequel il nous 
invite à entrer. Dans une parabole, on découvre une action de Dieu et l’attitude 
des hommes. 



 

 
 

Dans ma vie 
Est-ce facile d’être patient avec les 
autres ? Pourquoi ? 
Ai-je déjà ressenti combien Jésus me 
donne de la force, du courage, de la 
joie ? 
 
 
 
Et si … j’écrivais une prière à Jésus 
pour lui dire que je l’aime et que je le 
remercie pour sa patience et sa bonté. 

 
 

 
 
 
Psaume 102 

 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

  

Le Seigneur est tendresse et pitié. 
 

Bénis le Seigneur, ô mon âme,  
bénis son nom très saint, tout mon être ! 
Bénis le Seigneur, ô mon âme, 
n’oublie aucun de ses bienfaits ! 
 

Car il pardonne toutes tes offenses  
et te guérit de toute maladie ; 
il réclame ta vie à la tombe 
et te couronne d’amour et de tendresse. 
 

Le Seigneur fait œuvre de justice, 
il défend le droit des opprimés. 
Il révèle ses desseins à Moïse, 
aux enfants d’Israël ses hauts faits. 
 

Le Seigneur est tendresse et pitié, 
lent à la colère et plein d’amour. 
Comme le ciel domine la terre, 
fort est son amour pour qui le craint. 

 

Avec le pape François 
 

« Nous avons tous besoin de nous 
convertir, de faire un pas en avant, 
et la patience de Dieu, la 
miséricorde, nous accompagne 
dans cela.  
Malgré la stérilité, qui marque 
parfois notre existence, Dieu est 
patient et nous offre la possibilité 
de changer et de faire des progrès 
sur la route du bien. »  


